
As oportunidades 
nas concessões e par-
cerias nos portos e na 
área de saneamento 
do Paraná foram tema 
de um painel especial 

durante o fórum Para-
ná em Foco, realizado 
pela Editora Globo e o 
Valor Econômico nesta 
quarta-feira (23), em 
São Paulo.

Seguem abertas na ACIG - Associação Co-
mercial e Empresarial de Goioerê - as inscrições 
para os interessados em participar da oficina que 
vai tratar do mundo digital. A palestra será nesta 
quinta-feira, dia 24.

cipando do curso de 
preparação de pizzas 
e massas frescas. O 
curso foi iniciada 
nesta semana.
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ACIG: oficina sobre como vender mais 
através da presença digital nesta 5ª feira

Mais 30 alunos no curso de preparação
 de pizzas e massas frescas em Goioerê

Graças a uma par-
ceria da Secretaria 
de Indústria e Co-
mércio de Goioerê, 
com o Senac, mais 
30 alunos estão parti-

Concurso de poesia e fotografia vai premiar
 com R$ 2 mil os três primeiros colocados 
Dentro da progra-

mação de comemo-
ração dos 68 anos 
Goioerê, a Secretaria 
Municipal de Cultura 
lança o concurso de 

Fotografias e Poe-
sias, premiando com 
R$ 2 mil os três pri-
meiros colocados de 
cada categoria.

Violência física, psi-
cológica, moral e sexual, 
são alguns dos assun-
tos abordados durante 
a campanha ‘Agosto 
Lilás’, que tem como 
objetivo, conscientizar 
a população para o com-
bate à violência contra a 
mulher.

Goioerê realizou ciclo de palestra 
dentro da campanha Agosto Lilás 

Quase 70% dos 
municípios participam de 
pesquisa sobre gestão de 

resíduos sólidos
O Governo do Estado, 

por meio da Secretaria 
do Desenvolvimento 
Sustentável (Sedest), fez 
uma pesquisa com os 
municípios paranaenses 
sobre a gestão munici-
pal dos resíduos sólidos 
urbanos (RSU) e o diag-
nóstico das associações e 
cooperativas de materiais 
recicláveis. A iniciativa 
faz parte das ações de 
diagnóstico que visam 
adequar a realidade das 
cidades ao cumprimento 
do Plano Estadual de Re-
síduos Sólidos (PERS/
PR).

Portos do Paraná e Sanepar são 
destaques em fórum do Valor Econômico

Grupo chinês 
especializado em 

infraestrutura tem interesse 
em investir no Paraná
O horizonte de obras pre-

vistas para o Paraná para os 
próximos anos, que inclui o 
pacote de concessões rodo-
viárias, a Nova Ferroeste e 
parcerias público-privadas 
para a área de saneamento, 
entraram no radar da CRCC, 
companhia chinesa espe-
cializada em infraestrutura 
que já foi considerada uma 
das maiores empresas de 
engenharia e construção do 
mundo.
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ACIG: oficina sobre como vender mais 
através da presença digital nesta 5ª feira

Seguem abertas na ACIG 
- Associação Comercial e 
Empresarial de Goioerê - as 
inscrições para os interessa-
dos em participar da oficina 
que vai tratar do mundo 
digital. A palestra será nesta 
quinta-feira, dia 24.

Com o tema ‘Como ven-
der mais através da presença 
digital’, a oficina vai orien-
tar sobre como escolher os 
canais de acordo com o 
comportamento do públi-
co-alvo. “As redes sociais, 
por exemplo, são muito 
diversas e gastar esforços 
em uma que o consumidor 
não está, não trará retorno 
para o empresário. Daí a 
importância dessa oficina”, 
diz o presidente Lenilson 
Miunhoz.

Ele cita que ter presença 
no universo digital permite á 
empresa ganhar visibilidade 
e construir autoridade no 
mercado, aumentando as 

A oficina será realizada no próximo dia 24 de agosto, das 19 às 23 horas
chances de ser encontrada 
por novos clientes. “Se 
quisermos fazer parte da 
vida das pessoas, investir 
em uma presença digital é 
mais do que necessário”, 
sentencia Lenilson.

De acordo com a última 
pesquisa do Comitê Gestor 
da Internet no Brasil, o 
país é o terceiro que mais 
usa as redes sociais, com 
as pessoas cada vez mais 
conectadas e presentes por 

conta da internet.
Os interessados em par-

ticipar da oficina deverão 
entrar em contato com a 
ACIG. A capacitação será 
feita través de parceria com 
o Sebrae.

Concurso de poesia e fotografia vai premiar
 com R$ 2 mil os três primeiros colocados 

Dentro da programa-
ção de comemoração 
dos 68 anos Goioerê, 
a Secretaria Municipal 
de Cultura lança o con-
curso de Fotografias 
e Poesias, premiando 

com R$ 2 mil os três 
primeiros colocados de 
cada categoria.

Os interessados em 
participar poderão fazer 
suas inscrições através 
do site da Prefeitura 

Municipal de Goioerê: 
www.goioere .pr.gov.
br respeitando todas as 
normas e anexos conti-
dos no regulamento do 
concurso. O prazo de 
inscrição segue até o dia 

05 de setembro.
Para o primeiro lugar, 

tanto para Fotografia 
como para Poesia, o prê-
mio será R$ 500,00 o 2º 
colocado leva R$ 300,00 
e o 3º lugar R$ 200,00.

Maringá Encantada
O evento Maringá Encantada, criado em 2017, con-

quistou a ′Marca Brasil′, identidade visual concedida 
pela Visit Brasil, gerência da Agência Brasileira de 
Promoção Internacional do Turismo (Embratur). Com 
isso, a celebração que recebe milhares de visitantes 
anualmente passa a fazer parte do calendário oficial 
do turismo brasileiro. A edição 2023 da Maringá En-
cantada terá o tema ′Preservando a Magia do Natal′. O 
evento ocorrerá entre 15 de novembro e 7 de janeiro de 
2024. Em breve, o município divulgará a programação 
completa da campanha.

Incluso
“O contorno leste de Londrina, que vai da PR 445 

até a BR 369, será um corredor importante para novos 
parques industriais, beneficiará o acesso ao aeroporto e 
reduzirá o tráfego de veículos pesados nas vias urbanas”, 
disse o prefeito Marcelo Belinati ao anunciar a  inclusão 
do contorno leste no projeto de concessão do pedágio do 
Paraná. Belinati esteve em Foz do Iguaçu no último mês 
e levou o projeto pessoalmente para conhecimento do 
presidente Lula. “O presidente entendeu a magnitude e 
a importância da proposta e determinou ao ministro dos 
Transportes, Renan Filho, que desse atenção especial, 
hoje estamos colhendo os frutos”, afirmou.

 .
Gestão no Paraná
O XII Congresso Brasileiro dos Servidores da Ad-

ministração Pública (Consad), maior evento de gestão 
pública do Brasil, divulgou nesta quarta-feira (23) que o 
Paraná ocupa a terceira colocação no Ranking de Com-
petitividade dos Estados. Fica atrás apenas de São Paulo 
e Santa Catarina. O ranking levou em consideração 99 
indicadores em eixos estratégicos. Um dos principais 
destaques do Paraná está no pilar ambiental.

Gestão no Paraná II
O Paraná lidera o indicador ambiental e registrou 

crescimento em alguns dados analisados na metodologia, 
como emissões do CO², transparência no combate ao 
desmatamento, perda de água, controle do desmatamento 
e destinação de lixo.

Valor bruto
O Paraná tem 34 municípios com Valor Bruto de 

Produção Agropecuária (VBP) superior a R$ 1 bilhão. A 
divulgação oficial da Secretaria estadual da Agricultura 
e do Abastecimento, dos números de 2022, aponta a 
inclusão de nove neste grupo: Pinhão, Astorga, Pitan-
ga, Pato Branco, Irati, General Carneiro, Medianeira, 
Mangueirinha e Missal. O VBP total do Paraná no ano 
passado foi de R$ 191,7 bilhões.

Casa da mulher
O prefeito Ulisses Maia assinou a carta de anuên-

cia de uso de imóvel ao Ministério das Mulheres para 
implantação da Casa da Mulher Brasileira em Marin-
gá. A  iniciativa é o primeiro passo para a criação do 
centro integrado de atendimento às mulheres vítimas 
de violência na cidade. Por meio da carta de anuência, 
o município atesta ao Ministério das Mulheres que o 
imóvel está apto para receber a estrutura.

Quase 70% dos municípios participam de 
pesquisa sobre gestão de resíduos sólidos

O Governo do Estado, 
por meio da Secretaria do 
Desenvolvimento Susten-
tável (Sedest), fez uma 
pesquisa com os muni-
cípios paranaenses sobre 
a gestão municipal dos 
resíduos sólidos urbanos 
(RSU) e o diagnóstico das 
associações e cooperativas 
de materiais recicláveis. 
A iniciativa faz parte das 
ações de diagnóstico que 
visam adequar a realidade 
das cidades ao cumpri-
mento do Plano Estadu-
al de Resíduos Sólidos 
(PERS/PR).

A pesquisa foi feita por 
meio de dois formulários 
online disponibilizados 
a partir de 10 de junho 
de 2023 e que poderão 

ser entregues até 31 de 
agosto deste ano. Os re-
sultados do levantamento 
mostraram que 274 dos 
399 municípios do Paraná 
responderam um ou am-
bos os formulários, o que 
representa uma adesão de 
quase 70%.

O primeiro formulário 
aborda aspectos como a 
quantidade e a composi-
ção dos RSU gerados, a 
forma de coleta, transpor-
te, tratamento e disposição 
final, o custo da gestão 
dos RSU, a existência de 
planos municipais e de 
consórcios intermunici-
pais, população atendida, 
entre outros. Além de aten-
der a legislação vigente, 
as informações servirão 

de base para formulação 
de políticas públicas que 
auxiliem os municípios 
na modernização dessas 
práticas e criar uma base 
de dados para a priorização 
de incentivos.

Inspirado pelo Santa 
Maria, IAT estuda ampliar 
corredores ecológicos do 
Paraná

“A pesquisa nos per-
mitiu conhecer melhor a 
realidade dos municípios 
em relação à gestão dos 
RSU e às atividades das 
associações e cooperativas 
de materiais recicláveis. 
Com esses dados, pode-
mos identificar as princi-
pais demandas, os desafios 
e as oportunidades para 
melhorar o desempenho 

ambiental e social do Es-
tado nessa área”, afirmou 
o secretário do Desen-
volvimento Sustentável, 
Valdemar Bernardo Jorge.

Ele também destacou 
a importância de que o 
restante dos municípios 
respondam a pesquisa para 
o planejamento e a im-
plementação de políticas 
públicas voltadas a RSU 
no Paraná. “Tivemos até 
agora um número expres-
sivo de prefeituras que nos 
ajudaram nos diagnósti-
cos, mas a solução dos pro-
blemas de resíduos sólidos 
urbanos necessita da união 
de esforços, sobretudo 
dos municípios pequenos, 
por isso é importante que 
todos participem”, disse.
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Mais 30 alunos no curso de preparação
 de pizzas e massas frescas em Goioerê

Graças a uma par-
ceria da Secretaria de 
Indústria e Comércio 
de Goioerê, com o 
Senac, mais 30 alunos 
estão participando do 
curso de preparação 
de pizzas e massas 
frescas. O curso foi 
iniciada nesta semana.

Segundo os organi-
zadores, na parte da 
manhã o curso ofereci-
do é o de preparação de 
pizzas, oportunidade 
em que os participan-
tes são capacitados 
sobre todo o processo 
de preparo dessa mas-
sa deliciosas.

Já na parte da tarde, 

o curso oferecido é 
o preparo de massas 
frescas e recheadas. 

Os cursos foram iniciados na última terça-feira: capacitação

“São dois cursos muito 
bons e que têm agra-
dado e muito aos par-

ticipantes”, comenta 
o secretário Pedro 
Godoy.

Goioerê realizou ciclo de palestra 
dentro da campanha Agosto Lilás 

Violência física, psi-
cológica, moral e sexual, 
são alguns dos assuntos 
abordados durante a cam-
panha ‘Agosto Lilás’, 
que tem como objetivo, 
conscientizar a população 
para o combate à violên-
cia contra a mulher.

Em Goioerê, um ciclo 
de palestras foi realizada 
nesta quarta-feira, com 
ministrações feitas pelo 
Promotor de Justiça, 
Rogério Rudnick Neto, 
pela delegada da Polícia 
Civil, Janaína Garcia e 
pela professora Maria 
Inez Marques.

As palestras acontece-
ram no plenário da Câ-

mara Municipal e reuniu 
homens e mulheres, que 
receberam informações 
importantes sobre os 
mecanismos para preve-
nir e coibir a violência 
doméstica e familiar 
contra a mulher. “Essas 
palestras são importantes 
não só para orientar, mas 
para encorajar as vítimas 
a denunciarem”, disse a 
secretária de Assistência 
Social, Ivanilda Plaza.

A colocação foi cor-
roborada pelo Promo-
tor Rogério Rudnick, 
que pontuou as medidas 
protetivas previstas na 
Lei Maria da Penha, in-
centivando as mulheres 
vítimas de algum tipo de 
violência a denunciarem 

no MP, na Polícia Militar 
ou Delegacia de Polícia. 
“É muito importante 
romper com esse ciclo 
de violência, que é cul-
tural e endêmico e que 
tem matado mulheres ou 
deixando sequelas físicas 
e psicológicas permanen-
tes”, destacou ele.

A delegada Janaína 
Garcia lembrou que a Polí-
cia Civil tem estado atenta 
aos casos registrados na 
Delegacia e dado atenção 
especial às mulheres viti-
mas de violência no mu-
nicípio. “A Polícia Civil 
dedica atenção especial a 
essas mulheres, inclusive 
com atendimento exclu-
sivo com uma escrivã”, 
disse ela, acrescentando 
que a campanha é muito 
importante para motivar 
mulheres a reconhecerem 
os primeiros sinais de 
violência e se protegerem 
contra as consequências 
desastrosas que um rela-
cionamento abusivo pode 
trazer.

A professora Marine 
Inez reforçou a impor-
tância do Agosto Lilás, 
citando que a campanha 
tem papel fundamental 
no sentido de ajudar a 
conscientizar e combater 
qualquer tipo de violência 
contra a mulher para que 
não se torne feminicídio. 
O evento contou ainda 
com a participação de 

policiais militares de 
Paranavaí, integrantes da 
Patrulha Maria da Penha.

A CAMPANHA: - A 
Campanha “Agosto Li-
lás” que é dedicada às 
ações de prevenção, cons-
cientização e enfrenta-
mento à violência contra 
a mulher e a divulgação 
da Lei nº 11.340, de 7 
de agosto de 2006, a Lei 
Maria da Penha.

A secretária Ivanilda fala durante o evento ontem na Cãmara Municipal

O plenário da Cãmara ficou lotado: combate à violência contra a mulher

A delegada Janaina

O promotor Rogério
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Grupo chinês especializado em infraestrutura
 tem interesse em investir no Paraná

O horizonte de obras pre-
vistas para o Paraná para os 
próximos anos, que inclui o 
pacote de concessões rodo-
viárias, a Nova Ferroeste e 
parcerias público-privadas 
para a área de saneamento, 
entraram no radar da CRCC, 
companhia chinesa espe-
cializada em infraestrutura 
que já foi considerada uma 
das maiores empresas de 
engenharia e construção do 
mundo. 

Nesta quarta-feira (23), 
durante o evento Paraná 
em Foco, em São Paulo, o 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior se reuniu com 
representantes do grupo na 
América Latina, que demons-
traram interesse em investir 
no Paraná. A CRCC já conta 
com projetos no País e quer 
expandir sua participação no 
Brasil. 

Ratinho Junior destacou 
que o Paraná se tornou um 
cartão de visitas para quem 
procura investir no Brasil. 
O programa de concessões 
rodoviárias, por exemplo, 
inclui 3,3 mil quilômetros 
de rodovias estaduais e fe-
derais e deve receber R$ 50 
bilhões em investimentos. O 
primeiro lote do pacote vai a 
leilão nesta sexta-feira (25) e 
conta com 473 quilômetros 
de estradas. E o segundo, 
com extensão de 605 quilô-
metros, será leiloado em 29 
de setembro. 

Na área ferroviária, o 
destaque é a Nova Ferroeste, 

que está na fase de estudos 
ambientais. Os trilhos do 
projeto vão passar por 66 
municípios, sendo 51 no 
Paraná e 8 no Mato Grosso 
do Sul.

“Temos muitas oportuni-
dades no Paraná, em especial 
na área de infraestrutura, com 
o maior pacote de conces-
sões rodoviárias da América 
Latina, e a Nova Ferroeste, 
que está na fase final do pa-
recer ambiental e será uma 
concessão de 99 anos. Serão 
mais de 1,5 mil quilômetros 
de trilhos ligando três estados 
e podendo captar a carga de 
dois países”, explicou Rati-
nho Junior. 

“Acreditamos que o Pa-
raná está muito bem posi-

cionado e gostaríamos de 
entender as oportunidades 
que o Estado tem pra inves-
timentos. Nosso portfólio 
é muito focado na área de 
infraestrutura, com projetos 
de construção de ferrovias, 
metrôs, pontes e rodovias”, 
destacou Raul Liu, gerente-
geral de Marketing e Ne-
gócios da CRCC América 
Latina.

PARANÁ EM FOCO 
– Promovido pela Editora 
Globo e pelo jornal Valor 

Econômico, o seminário 
Paraná em Foco reuniu 
empresários e gestores de 
fundo de investimentos para 
conhecerem as oportunida-
des de negócios do Estado. 
Além de uma apresentação 
do governador Ratinho Ju-
nior, o evento também contou 
com painéis com o secretário 
estadual da Infraestrutura e 
Logística, Sandro Alex; e 
com os presidentes da Portos 
do Paraná, Luiz Fernando 
Garcia, e da Sanepar, Claudio 
Stabile.

O governador Carlos Massa Ratinho Junior se reuniu nesta quarta-feira (23) com representantes 
da CRCC na América Latina, que demonstraram interesse em investir no Paraná.
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